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Glasfasernetzanschluss für alle in Planung befindlichen
Baugebiete zwingend aufnehmen
Antrag Nr. 20-26 / B 02874 des Bezirksausschusses 
des 15. Stadtbezirks vom 22.07.2021

Sehr geehrter Herr Ziegler,

der Bezirksausschuss beantragte am 22.07.2021, den Glasfasernetzausbau ggf. in 
Kooperation mit der Telekom AG bereits in die Planung aller Bebauungsplangebiete im 15. 
Stadtbezirk mit aufzunehmen.

Es handelt sich um eine laufende Angelegenheit im Sinne des § 37 Abs. 1 Nr. 1 der 
Gemeindeordnung. Zuständig ist daher der Oberbürgermeister, der mein Referat mit der 
Beantwortung beauftragt hat. 

Ich habe die SWM um Stellungnahme gebeten, die Folgendes mitgeteilt haben:

Seit 2007 erschließen die SWM gemeinsam mit M-net München konsequent mit einem 
Glasfasernetz. Dies ist ein Meilenstein für die Entwicklung der Infrastruktur in München. Bis 
Ende 2023 werden knapp 650.000 Haushalte sowie 81.000 Gewerbebetriebe auf 
Hochgeschwindigkeits-Internet zugreifen können. Das entspricht ca. 70 Prozent der Münchner
Haushalte.
 
Die SWM sind hierbei für den Tiefbau sowie die Verlegung der Glasfaserkabel verantwortlich. 
Die Glasfaser-Erschließung für München basiert auf einem zukunftsfähigen und nachhaltigen 
Ansatz. Daher wird das flächendeckende Glasfasernetz auch für innovative Anwendungen im 
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Strommarkt genutzt, wie zum Beispiel intelligente Zähler, Smart-Grid-Anwendungen oder 
Smart-Home-Dienstleistungen.
 
Der Ausbau des Münchner Glasfasernetzes erfolgt schrittweise und nachhaltig. In den ersten 
beiden Ausbauphasen wurden die Stadtgebiete mit der höchsten Bevölkerungsdichte im 
Umfeld des bestehenden Glasfasernetzes sowie Neubaugebiete eingebunden. In den noch 
nicht erschlossenen Stadtteilen liegen die Bevölkerungsdichte und das Verhältnis der 
Wohneinheiten pro Gebäude deutlich niedriger. Ein Weiterbau durch SWM und M-net findet 
statt, jedoch derzeit nur in eigenwirtschaftlichen Gebieten.
 
Neubaugebiete werden in der Regel von einem Netzbetreiber – oftmals durch die SWM in 
München – mit Glasfaser erschlossen, in manchen Fällen sogar von weiteren Anbietern 
(bspw. Telekom). Beim 5. BA „Arrondierung Kirchtrudering“ gehen wir derzeit davon aus, dass 
dieses Neubaugebiet auf Grund seiner Größe und Lage nahe der Messestadt Riem 
erschlossen werden kann (Detailplanung noch ausstehend).
 
Innerhalb des Stadtbezirkes 15 „Trudering–Riem“ ist der Bereich „Messestadt Riem“ bereits 
seit 2017 komplett mit Glasfaser erschlossen. Die übrigen Bestandsgebiete des Stadtbezirks 
15 liegen aber leider nicht in der derzeitigen Ausbauphase.
 
Aktualisierte Informationen über die derzeitige Ausbauphase (u.a. welche Gebiete im Detail in 
2022 und 2023 erschlossen werden) finden Sie auf der SWM Homepage:
https://www.swm.de/glasfaser

In welcher Form und in welchen Gebieten der Glasfaserausbau der SWM nach 2023 
fortgesetzt wird, wird derzeit zwischen SWM und M-net abgestimmt.
 
Der Glasfaserausbau wird zukünftig neben den SWM auch von der Telekom in München 
durchgeführt, vorwiegend in den nicht ausgebauten Gebieten. Bisher ist noch nicht bekannt, in
welchen Gebieten die Telekom Ihre Ausbautätigkeiten starten wird. Weitere Informationen 
sollte es in den kommenden Wochen geben bzw. direkt bei der Telekom. Zusätzlich haben 
sich die Telekom und SWM/M-net über eine gegenseitige Nutzung ihrer Glasfaserinfrastruktur 
geeinigt.
https://www.muenchen.de/aktuell/2021/2021-06/500-millionen-fuer-high-speed-
glasfaserausbau-in-muenchen.html

Ich hoffe, dass Ihrem Anliegen mit dieser Rückmeldung der SWM Rechnung getragen ist. 

Mit freundlichen Grüßen 

https://www.swm.de/glasfaser
https://www.muenchen.de/aktuell/2021/2021-06/500-millionen-fuer-high-speed-glasfaserausbau-in-muenchen.html
https://www.muenchen.de/aktuell/2021/2021-06/500-millionen-fuer-high-speed-glasfaserausbau-in-muenchen.html
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